

Lettre de VEILLE

SERVICE DE DOCUMENTATION ET D'INFORMATION

Mai 2017

Le nouveau visage de la pauvreté au Maroc dévoilé par le HCP

Extrait : Le Haut-Commissariat au Plan (HCP) a présenté, mercredi à Rabat, les principaux résultats de la Cartographie de la pauvreté, vulnérabilité, inégalité et ciblage géographique de lutte pour leur réduction (2014) avec pour finalité de mettre à la disposition des pouvoirs publics, aux échelles nationale et régionale, comme aux collectivités élues, un outil permettant de mieux cibler les objectifs en matière de développement humain et de maximiser le rendement des ressources qui leurs sont affectées.

Lien : <https://ledesk.ma/datadesk/le-nouveau-visage-de-la-pauvrete-au-maroc-devoile-par-le-hcp/>

Note d'information du HCP à l'occasion de la Journée Nationale de l'Enfant 2017

L'occasion de la Journée Nationale de l'Enfant, célébrée le 25 mai de chaque année, le Haut Commissariat au Plan (HCP) publie une note de synthèse sur les principaux résultats de l'étude conduite sur la pauvreté multi-dimensionnelle des enfants 2001-2014, qui sera incessamment publiée dans les Cahiers du Plan n° 49.

Lien : http://www.hcp.ma/Note-d-information-du-Haut-Commissariat-au-Plan-a-l-occasion-de-la-Journee-Nationale-de-l-Enfant-2017_a1921.html

HCP : 37% des marocains ont vu leur situation financière se dégrader en un an

Extrait : A peine un ménage marocain sur deux est parvenu, durant le premier trimestre 2017, à couvrir ses dépenses par ses revenus. C'est ce qui ressort de la dernière note de conjoncture auprès des ménages du Haut-commissariat au plan (HCP). En effet, au premier trimestre, 57,5% des ménages seulement estiment que leurs revenus couvrent leurs dépenses et 35,1 % déclarent s'endetter ou puiser dans leur épargne. Seuls 7,4 % affirment épargner une partie de leur revenu.

Lien : http://www.conjoncture.ma/actualite_info.php?id=487

Les Marocains de 2050 seront citadins et vieux

Extrait : Ce qui représente une croissance additionnelle moyenne de 272.000 habitants par an, soit l'équivalent de la population d'une ville moyenne comme Sefrou. D'après les résultats de cette étude, « la population potentiellement active, 15-59 ans, serait de 25,6 millions en 2050 au lieu de 21,1 millions en 2014 », a relevé le HCP. En parallèle, le Haut-commissariat a relevé une accentuation du vieillissement de la population, indiquant que les personnes âgées de 60 ans ou plus verraient leur effectif s'accroître à un rythme soutenu de 3,3% par an en moyenne entre 2014 et 2050.

Lien : <http://www.maghress.com/fr/liberation/86713>

Les projections de la population et des ménages entre 2014 et 2050

Extrait : Suite à la publication des résultats du dernier Recensement Général de la Population et de l'Habitat de 2014, le Haut-commissariat au Plan a procédé à l'actualisation des projections de la population aux niveaux national, urbain et rural, selon les normes internationales en vigueur et ce selon trois variantes : « haute », « moyenne » et « basse ».

Lien : http://www.hcp.ma/Les-projections-de-la-population-et-des-menages-entre-2014-et-2050_a1920.html

L'indice des prix à la consommation (IPC) du mois d'Avril 2017

Extrait : Hausse de 0,2% de l'indice des prix à la consommation, résultant de la hausse de 0,3% de l'indice des produits alimentaires et de la stagnation de l'indice des produits non alimentaires. Comparé au même mois de l'année précédente, l'indice des prix à la consommation a enregistré une hausse de 0,3% au cours du mois d'avril 2017 conséquence de la hausse de l'indice des produits non alimentaires de 1,5% et de la baisse de celui des produits alimentaires de 1,0%.

Lien : http://www.hcp.ma/L-indice-des-prix-a-la-consommation-IPC-du-mois-d-Avril-2017_a1919.html

Note de conjoncture N° 30, Avril 2017

L'étude de la conjoncture économique revêt une importance particulière pour les décideurs. C'est un baromètre d'indicateurs de phénomènes annonciateurs de tendances qu'il importe d'appréhender dans les meilleurs délais.

Lien : http://www.hcp.ma/Publication-Note-de-conjoncture-N-30-Avril-2017_a1909.html

Stabilité des prix en cette veille de Ramadan, selon le HCP

Extrait : Les hausses des produits alimentaires observées entre mars et avril 2017 concernent principalement les « fruits » avec 3,7%, les « viandes » avec 0,8% et les « légumes » avec 0,2%. En revanche, les prix ont diminué de 2,8% pour les « poissons et fruits de mer » et de 0,2% pour le « lait, fromage et œufs ».

Lien : <https://lnt.ma/stabilite-prix-cette-veille-de-ramadan-selon-hcp/>

Note de conjoncture de la DEPF n°243 (Mai 2017)

Extrait : La reprise de l'économie mondiale se poursuit et se généralise aux différents pays et régions. Elle est confortée par le redressement de l'investissement, de l'activité manufacturière et du commerce, ainsi que par une baisse du chômage et une amélioration de la confiance économique. Le FMI, dans son rapport du mois d'avril 2017, prévoit une accélération de la croissance du PIB mondial pour se hisser à 3,5% en 2017 après 3,1% en 2016. La reprise économique mondiale reste, toutefois, entourée de grands risques baissiers, liés à la future politique économique et commerciale des Etats-Unis, aux négociations sur le Brexit, à la vulnérabilité du système financier dans certains pays (la Chine en particulier), à des tensions géopolitiques, à des cyberattaques de grande ampleur...

Lien : https://www.finances.gov.ma/Docs/depf/2017/NC_243%20Mai%202017.pdf

Activité économique : La reprise se confirme

Extrait : L'activité économique poursuit son redressement au niveau national. C'est ce que confirme la Direction des études et des prévisions financières (DEPF) relevant du ministère de l'économie et des finances dans sa dernière note de conjoncture. Comparé à la dynamique affichée au cours de l'année passée, les indicateurs conjoncturels récents restent positifs. Une évolution qui est soutenue par les performances du secteur agricole. Ce dernier reprend de plus belle. Selon la DEPF, l'activité agricole impacterait favorablement le reste de l'économie, précisément les branches du commerce et du transport ainsi que la demande des ménages.

Lien : <http://aujourd'hui.ma/economie/activite-economique-la-reprise-se-confirme>

Economie d'eau: le Souss-Massa teste une technologie japonaise

Extrait : Réduire la consommation d'eau et augmenter le rendement dans le secteur agricole, telle est l'équation qui se pose sans cesse aux agriculteurs du Souss-Massa qui, intéressés par une meilleure productivité agricole tournée vers l'export, sont néanmoins confrontés aux contraintes inhérentes au stress hydrique et à une faible pluviométrie. Selon M. Yoshiaki Takeuchi, président de la société japonaise, Tottori Resource Recycling, Inc, à l'origine de cette technologie, ce support du sol a donné des résultats encourageants en termes de consommation d'eau, d'économie d'engrais et de rendement.

Lien : <http://www.agrimaroc.ma/eau-souss-massa-technologie-japonaise/>

Agadir/Conseil communal: La création de SDL suscite des remous

Extrait : Le Conseil communal d'Agadir va créer cinq Sociétés de développement local (SDL). Une qui sera chargée de la gestion de l'éclairage public, «Agadir Inara», une seconde «Agadir Marabid» dédiée aux parkings, et «Agadir Marafik» pour les équipements publics. Deux autres «Agadir animation» et «Agadir Izgzawen» seront respectivement en charge de l'animation et des espaces verts. Chacune d'entre elles disposera d'un capital de 300.000 DH. La création de ces cinq SDL censée régler bien des contraintes n'a pourtant pas été approuvée par tout le monde lors de son annonce au cours de la session ordinaire du mois de mai du Conseil communal. Les membres de l'opposition n'ont pas hésité à crier leur objection face à ce projet.

Lien : <http://www.leconomiste.com/article/1012510-agadir-conseil-communal-la-creation-de-sdl-suscite-des-remous>

L'INDH dresse son bilan 2005-2016

Extrait : Durant la période 2005-2016, plus de 10 millions de personnes ont bénéficié du soutien de l'initiative, dont 50% dans le monde rural. 39,5 MMDH, c'est le montant investi dans le cadre l'INDH durant la période 2005-2016, dont la contribution de l'initiative s'élève à 25,9 MMDH. Ce budget alloué a permis la création de plus de 44.000 projets et 10.271 initiatives ayant bénéficié à 10 millions de personnes dont 50% dans le milieu rural et 14.000 associations et coopératives. Concernant les activités socioculturelles et sportives, 1,5 million de personnes ont bénéficié de 6.400 projets.

Lien : <http://www.maghress.com/fr/lesechos/157571>

La carte sanitaire au Maroc: Les enjeux d'une mise en œuvre

Extrait : Il faut également comprendre que la mise en place d'une carte sanitaire sous-entend que les passerelles entre le secteur public et le secteur privé soient parfaitement coordonnées pour que le secteur privé puisse exprimer son expertise et qu'il puisse contribuer de manière efficiente à l'atteinte des objectifs de santé publique en fonction des moyens qu'on va lui permettre de mettre en place.

Lien : <http://www.leconomiste.com/article/1012827-la-carte-sanitaire-au-maroc-les-enjeux-d-une-mise-en-oeuvre>

Développement territorial : Le Maroc adhère aux recommandations de l'OCDE

Extrait : Comment améliorer la rentabilité de l'investissement public ? Telle a été la problématique abordée lors de l'atelier organisé, mardi 23 mai à Rabat, par le chef de gouvernement en partenariat avec l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). Intitulée «Investissement public efficace pour un développement territorial inclusif et durable», cette rencontre de haut niveau a été tenue dans le cadre de la mise en œuvre du projet «Dialogue territorial» relevant du programme de coopération conclu entre le Maroc et l'OCDE.

Lien : <http://aujourd'hui.ma/economie/developpement-territorial-le-maroc-adhere-aux-recommandations>